

学校教育目標 「自分で考え判断し行動する、自律した生徒の育成」

学校だより

川中 TIMES

Trying for your dreams

佐賀市立川副中学校

学校通信 第12号

令和7年9月1日

文責 校長 馬郡直樹

2学期 スタート 未来の日本・世界を作り上げていく主人公

8月29日(金)、リモートで2学期の始業式を行いました。ラグビー部が9月13日から茨城県水戸市で開催される全国大会に出場しますので、校長から部員に対して佐賀藩士の必読書である「葉隠」の一説を取り上げ「いざ戦う時は、自分が日本一だと思って臨まなければならない」とエールを送りました。また、校長の話では、①戦後80年 ②完璧な人間はいない ③安全安心な学校を目指しての3項目について話をしました。以下、内容をまとめたものです。

一つ目は、今年が戦後80年という節目の年である。現在、日本に住む私達は平和に暮らすことができているが、世界に目を向けると、戦争で子供を含む多くの一般人の尊い命が犠牲になっています。悲惨さを知っている私たち日本で暮らす者は核兵器の使用や戦争は絶対にいけないと引き続き声を上げていかなければならない。ずっと戦後であってほしいと思う。

平和の尊さについて普段から考えてほしい。平和は守ろうと思わないと守れないものである。平和を守るために自分ができることを実行してほしい。みなさんはこれからの日本、世界を作り上げて行く主人公であることを忘れないでほしい。

二つ目は、完璧な人間はいないという話。SNSで流れてくる「完璧に見える人」と自分を比べてしまい、「自分は劣っている」と感じてしまう若者がいるということが本の中に書かれていた。見た目だけに価値を置いてしまうと、自分に自信を持てなくなる傾向が強まる。みんな得意や不得意なこと、多くの凸凹がある。その凸凹を仲間と一緒に補いながら生きていくことが人間らしさだと思う。

自分を伸ばすためには挑戦も必要であり、失敗することある。「できるだけ失敗したくない」と思う気持ちが大きいかもかもしれないが、大事なことは、「失敗を恐れず、失敗から学ぶこと」である。

三つ目に、報道にあるように他県の学校内で起きた先生達の児童生徒に対する盗撮事件についての話。盗撮行為は川副中学校の先生達は決していないので、安心してほしい。先生達の約束事は以下の4項目。

①基本的に教室などにスマホを持ち込まない。ただし、保健体育の授業など緊急連絡が必要な場合や校長が許可した場合は持ち込むことがある。②生徒を撮影する際は、個人のスマホではなく、学校のタブレットやデジカメ等で行う。③生徒を撮影する際は、本人に撮影することを伝える。④撮影したデータは、私的に利用したり、学校外に持ち出したりすることはしない。

◇◇トンガ訪日団来校◇◇

8月6日(水)にトンガの高校生等13人が、川副中を訪問し、吹奏楽部とラグビー部と交流しました。吹奏楽部は、楽曲の演奏で歓迎するとともに、箏のレッスンを共に行い、トンガの皆さんは心から楽しんでいました。生徒の感想は、2年1組FYさん「トンガ人のシピタウには感激しました。この交流を自分の家族にも教えたいです」3年2組KYさん「トンガの人達とシピタウを踊ってラグビーを分かち合うことができました。一緒にラグビーができて良かったです」

ボランティア活動

自立から貢献へ

ボランティア活動は、地域や他者のためだけでなく、自分自身が成長し、様々な人と出会い、協力し合うことで人とのつながりを広げることができます。夏休み期間中に、生徒が参加したボランティア活動の中から3つの活動と参加した生徒の感想を紹介します。

○ (PTA 主催)学校前観察池清掃活動(8月2日)・・・PTA、地域の方々、佐賀駐屯地の方々、生徒、教職員など約100人が参加しました。事前準備から片づけまで、PTA 及び南部建設事務所などの皆様にご尽力いただきました。3年2組 SA さん「草が多くて清掃作業は大変でした。自衛隊の方々がたくさんお話することができ、いろいろなことを知ることができました。これからも自然を大切にしていきたいです」

○ (各4公民館主催)学習ボランティア・・・川副中学生徒20人が小学生に対して夏休みの宿題等の手伝いを行いました。1年1組 NR さん「お助け隊に行って、教える人の気持ちがよくわかりました。小学生の宿題が早く終わって楽しい夏休みをすごしてもらえたいと思います」

○ (有明海漁業協同組合南川副支所主催)戸ヶ里漁港清掃(8月20日)・・・本校生徒80名と漁協の方々など約330名が参加しました。2年2組 FT さん「予想以上に自然のごみ以外のプラスチック系のごみの多さに驚いた。私の家は海苔師で海が汚れてはおいしい海苔を育てることはできない。海の豊かさ、美しさを守るには一人一人の行動が大切だと思った。来年も必ず参加したい。」

観察池清掃の参加者 (8/2)

漁港の清掃 (8/20) =戸ヶ里漁港

写真は配布した通信で御確認ください。

写真は配布した通信で御確認ください。

写真は配布した通信で御確認ください。

祝 全国大会出場決定！ラグビーフットボール部 祝

茨城県水戸市で9月13日(土)～15日(祝)に開催される第16回全国中学生ラグビーフットボール大会に佐賀県代表として、ラグビー部が出場します。部員の抱負は、IY さん(フォワードリーダー)「全国大会では、日々の練習の成果を出し切り、これまで支えてくれた仲間や家族への感謝を胸にチーム一丸となって悔いのない戦いをします」NR さん(バックスリーダー)「応援して下さる皆様の支えがあり、佐賀県初となる全国大会に出場します。皆様の思いと川副中学校の名を背負い、悔いのない全国大会にしたいです」**現在、保護者会で大会の資金を集めています。**

第66回佐賀県吹奏楽大会 Aパート銀賞 吹奏楽部

※敬省略ですみません

全日本卓球選手権大会佐賀市地区予選カデット女子シングルス 第2位 2年1組 OM

佐賀市歯科保健図画ポスターコンクール 最優秀賞 2年2組 IM 優秀賞 3年3組 MI
優秀賞 3年2組 TS 入選 3年1組 SA 3年3組 NS
3年1組 NR 3年1組 TY 3年1組 NK

西川副公民館学習ボランティア 感謝状 3年1組 TY 3年1組 GK 3年1組 NK

みんなの表彰

3年1組 KH 3年2組 KH 3年3組 FY
2年1組 UA 2年1組 IR 2年1組 TM
2年1組 TS 2年1組 HR 2年1組 HR
2年1組 FT 2年1組 MH 2年1組 MM
2年2組 MY 2年2組 KS 2年2組 KY
2年2組 SM 2年2組 SK 2年2組 NR
1年1組 NR